
2023年纺丝钳工工作总结(精选5篇)
总结是对过去一定时期的工作、学习或思想情况进行回顾、
分析，并做出客观评价的书面材料，它有助于我们寻找工作
和事物发展的规律，从而掌握并运用这些规律，是时候写一
份总结了。写总结的时候需要注意什么呢？有哪些格式需要
注意呢？下面是小编为大家带来的总结书优秀范文，希望大
家可以喜欢。

纺丝钳工工作总结篇一

我们机械维护x班一直以来都严格遵守公司、中心、作业区的
各项规章制度，认真组织好每周星期二的安全学习，让每位
员工都认识到安全的重要性，切实提高自己的安全意识，将
安全工作真正落实到实际工作中。在安全生产方面做到了以
下几点：

全年组织全班员工按照公司教育内容，危险源辨识内容及现
场实际教育相结合进行规范教育，让班里每一位员工熟知本
单位安全生产规章制度、劳动纪律；作业场所存在的风险、
防范措施及事故应急措施；20xx年新进入班组员工3名，全部
进行了班组安全教育培训。

安全检查是搞好安全生产的重要手段，其基本任务就是：发
现和查明各种危险和隐患，督促整改；班组骨干严格监督各
项安全规章制度的实施，我们机械x班与二级单位点检员持续
开展去生产现场对生产隐患进行联查和整改活动，保证了一
炼扎厂的安全生产条件，全年组织现场联查共48次，全年自
查隐患60多项，全部下达整改通知单，100%进行了整改。保
证了车间、班组无较大隐患。

对每周大的检修项目，要求负责人提前制定好安全检修方案。
特别是年前年后的大修，任务重，时间紧，由于提前做好了



生产、安全方案，班员在检修时很好的落实联防联保制度，
保证了检修安全有始有终。

20xx年里，通过我们检修人员的'共同努力下，班组的安全形
势取得了有目共睹的成绩，班组实现了全年“零事故”，没
有发生一起人身伤害事故。

纺丝钳工工作总结篇二

20xx年x月我来到了xx油田装备制造总公司加工分厂工作，学
习钳工。

时光荏苒，工作期间使我褪去了学生时代的懵懂，对于机加
工不禁感慨不已!特此总结一下之前的工作，同时也规划一下
自己的将来，刚刚学习钳工的时候，师傅就教导我：钳工的
主要内容为划线、錾削、锯削、锉削、刮削、研磨、钻孔、
扩孔、铰孔、锪孔、攻螺纹、套螺纹、装配、和等等。一时
间大量的实际操作让我不知所措，在学校时学的理论知识，
有时和实际的出入，更加让我茫然，甚至是灰心!但是经过一
周的时间，在师傅的耐心讲解，不断演示，重复告诫下我终
于理清了头绪，渐渐地步入了正轨并产生了浓厚的。

在工作中我逐渐的了解了机械制造工艺知识和新工艺、新技
术、新设备在机械制造中的应用。培养、提高和加强了我的
工作实践能力、创新意识和创造能力。使我更好的用理论与
实际相结合，巩固了我所学的知识。同时也学到师傅们的敬
业、严谨精神。对工作总是怀着极大地热忱，加工工件时的
严肃认真。并保证每一个工件的质量，无论工件的大小，技
术要求的宽松，都要用心去完成并深入地挖掘工艺的设计理
念，进加工手法运用学习过的知识，提高工作效率，改等。
想，把繁重的钳工工作干出技术，干出水平，干出快乐。

钳工是一个范围很广的工种，但是就加工车间来讲，加工钳
工的定义是：采用机械方法不适宜或不能解决的加工，都可



由钳工来完成。如：零件加工过程中的划线，精密加工(如，
刮削挫削样板等等)转床的操作也是钳工加工范畴。钳工还有
很多分支工种，所以我感觉学好钳工是非常重要的。

当然，学好技术的同时，自身修养也应该不断的提高，注重
自身的素质建设，以身作则。在工作中仍坚持“勤”字当先，
凡是以工作为重。积极学习。学习先进的理念知识!“做一个
高尚的人，一个纯粹的人，一个有道德的人，一个脱离了低
级趣味的人，一个有益于人民的人。”

在今后的工作生活中，在各级领导、师傅的带领下，努力学
习他们的工作的同时，更要学习他们对工作认真负责的态度。

纺丝钳工工作总结篇三

20xx年6月2日至18日在我局安培中心举办了一期电钳工培训
班，这期培训人数达到224人，来自丽江市各县煤矿合法矿井
参加了培训。在实作技能考核前，我局马书记作了重要讲话：
一、6月安全月是我县组织安全生产月的重点工作，以安全求
生存、煤矿安全生产质量标准化为验收标准。二、以开展技
能比赛，促使煤矿安全生产。三、煤矿井下作业的特殊性，
知道煤矿井下电气设备的防爆性。特别是煤矿井下供电
的“三大保护”、“三专两闭锁”的重要性。四、煤矿井下
新技术、新工艺的推广必须要有一批技术复合型人才担当重
任。让煤矿的发展向安全标准化方向迈进。

业技术给我工作生涯点亮了一盏明灯。 为了实习能够顺利进
行，在这期间，聘请的王平和余辉准备工作不断。为我们找
设备、找元件等，并给我们划分成小组。让我们能够更好的
搞好教学内容。当然，学员也是是积极主动配合。体现出学
员更高的兴趣。

习到的知识和技能，更好的理论联系了实践，也更提高了自
己其他方面的素质，让我的工作技能上了更高的一个台阶。



可能是时间和其他条件的限制，学员不能接触上实物采煤机
和掘进机，给我心中留下了一丝遗憾，但是自己还是希望在
以后的日子里多加学习、收集图纸，首先从原理上彻底搞清
楚，以便以后有机会接触能更快更好的入手。

实习的同时也让我了解到了自己的`不足，在今后的工作和生
活中，自己需要更加努力的奋斗下去，不断完善自我。在这
里再次对聘请的王平和余辉的辛勤配合教学表示感谢！

本期煤矿井下电钳工培训和实际操作存在不足的有以下几方
面的问题： 培训不足存在的问题有：

一、 通过学员评议我们授课教师在理论

上课上有的学员听不懂，特别在电气设备线路上没实物作参
照物学员难以接受。

二、 有的教师在讲课过程中偏离教学大

纲和教材。书本上的理论难以接受。

三、 课堂纪律差，有的学员上课玩手机

影响别人学习，有待规范课堂纪律。 实际操作不足存在的问
题：

一、 jdb电机综保装置整定电流调试

ie=2pe存在处理不当。

二、 远距离控制电压的线路不明确，真

空管的检查还缺乏经验，故障处理问题上找不到根源。



三、 电铃接线错乱，短路故障处理还存

在透析上理不清。

总的来说：我们培训中心的教学实验基地正在筹建中，在今
后的理论教学和实际操作技能有待进一步改进和提高。

纺丝钳工工作总结篇四

转眼间，我已经来歌尔一个多月了，在进行了一个周的的公
司培训后，我开始了我的岗位实习，白天在车间现场，晚上
部门给我们安排了一系列的培训，并且我们一实习就是接近
一个月，在这接近一个月的时间里，我们实行轮岗实习，一
共六个岗位，每个岗位实习四天。在轮岗实习的时间里，我
学到了很多的东西，但是我学到的或许只是皮毛而已，因为，
现在想想，我真的还有很多的东西没有掌握，下面我对我接
近一个月的实习做如下回顾与总结。在这接近一个月的时间
里，我按热模钳工，冷模钳工，注塑车间，工装车间，nc车间，
线割车间的顺序进行了实习。在热模钳工的实习内容主要是
拆装注塑模具，然后通过拆装模具这一过程达到对模具结构
的认识；冷漠钳工的实习内容和热模钳工的实习形式大体一
样，也是通过对模具的拆装来实现对冷漠结构的认识；注塑
车间的实习内容主要是来增强我们对注塑过程的认识，认识
并了解注塑机；工装车间的实习主要是对一些机床的认识与
了解，另外还有材料的认识与加工工序的安排的了解；nc车间
主要的实习内容是我们对加工中心的认识以及加工工序的了
解；线割车间答的实习内容主要是对慢丝切割机和火花机的
工作原理的认识及加工工序的熟悉。

接近一个月的时间实习，说长不长，说短不短，虽然我们接
触了六个部门，但是我还是觉得有些岗位的实习对我以后的
工作的帮助会大一些，而有的工作岗位的实习或许是我自身
的原因，是我必须应该加强的，有学到多少受用的东西。在
实习过程中，我觉得钳工实习对我的工作真正的祈祷了积极



的作用，在热模钳工和冷漠钳工实习的过程中，我们在师傅
的知道与帮助下认识了模具的结构，认识了一些小的部件在
模具中起到的作用及其加工用的材料，另外，在晚上的培训
中，部门给我们安排专门的师傅给我们讲模具方面的课程，
这样一边下场实习，一边进行理论教学，双方面加深了我们
的模具方面的知识，我觉得钳工实习的那个阶段是最好的讲
理论与实践相结合的阶段，同时，钳工实习阶段也是真正的
增强我们动手能力，真正的使我们感受到骄傲与自豪的阶段，
因为，大家都在为了提高自己拆装模具的速度与质量而不断
的努力着；另外一个比较有意义的实习部门是在工装车间，
在工装车间实习，我们认识了车床，铣床，磨床这些在大学
的书本里学过的机床，虽然在书本里了解过各类机床的相关
知识，可是本次的实习却是我们第一次真正的对实物的了解，
以前学校里的机床都是传统的手动机床，而在我们模具步的
工装车间多是自动化机床，而且加工精度比较高，其中令我
最有印象的是外原磨床的加工精度，其精度可达到几个微米；
再者一个意义比较大的实习岗位是在注塑车间的实习，实习
过程中，我们认识了注塑机，注塑机分为立式与卧室两种，
通过实习真正的让我的脑海里清楚了注射机的种类，排除了
我的螺杆式与柱塞式之分的误解，在实习中，我们还通过师
傅的讲解了解了注塑过程中存在的各种缺陷以及如何改正消
除等内容，另外，我们还在现场了解了模具在注射机上如何
装夹的和注射的过程，最重要的是我们在现场认识到了了三
板模和双射模，这也对我们在晚上时的培训中师傅讲到的内
容做了巩固；对于其它的部门实习，我们虽然接触到了一些
东西，如机器的型号，工作原理，加工过程等内容，但是，
或许是因为技术含量还是其它的原因，拿在nc车间来说，师
傅们的工作任务都很重，他们有时对我们的知道是很有限的，
也或许这里面需要通过实际的操作才能实现具体的一些认识
吧，同时，这也许是为什么绝大部分人都在需求与建议中要
求实际操作的原因吧。

在实习过程中我们不断的提出问题并不断的解决问题，由原
来的不知道到越来越熟悉，另外一个方面说吧，纵然我们都



已经是踏入社会，事实上当我们走出大学的那一刻，我们已
经在无论是经验上还是技术上等都已经落后了很多，我们在
大学里学的东西真正到社会上、工作中用到的，或许是我们
走出校门后一年半载旧年就能掌握了，社会上的有更多东西
需要我们去学习，或许这也就是我们有那么多问题的原因，
有些问题看起来真的很幼稚，但是还是问了出来，更多的解
释应该就是理论与实践结合的太少了，举个例子来说吧，我
们在进行热模钳工实习的时候，就拿一些如顶针，斜顶存在
的原因或是作用，有些人都一点都不清楚，而事实在大学里
已经接触过了，接触的再少那也是在毕业设计时也接触过，
大学里一些东西要不就是学了为了完任务，要不就是学了一
点都不扎实；我还记得在进行工装车间的实习的时候，指导
我们的师傅问我们低温回火，中温回火，高温回火的温度，
材料发生的变化以及得到什么组织时，第一天我们没一个人
答上来，但是在第二天再问时，只有几个人查了，虽然查了，
但是在回答时还是看着本子念，根本没有摆脱大学里那种所
谓的学习方式。

接近一个月得时间已经过去了，在这接近一个月的实习中，
我无论是从理论知识还是实践动手能力都得到了提高，更重
要得一点是增强了我做事得信心与耐心，但是，实习中也有
或多或少得令人不满意得地方，其大体如下：

1、我们新一届大学生大批得到来，公司给以了很多得照顾，
但是对我们得要求不够，虽然在部门时都表现得像模像样，
但是宿舍区得懒惰却是缺少管理得，而这势必或影响到工作
中。

2、缺少公正得竞聘竞争，例如，在选择一个队或是一个组得
负责人时，有些人不能担任来增强团队得凝聚力，却是担任
了负责人，而我也不相信一个只想着不拿倒数第一就行得负
责人会能带出什么好得团队。

3、公司或部门缺乏一个为大家提供学习环境得地方，大家不



能实现相互得认识与工作上得交流。

针对我提出得几点意见我希望给以我自己得意见，就是希望
公司加大队我们得要求，事实上我认为，没有什么技术，没
有什么经验可谈得我们根本没有什么底气或是资本讨价还价
得要求什么，至少在实习期是这样得，同时，一直在好得环
境里，我们是不能尽快成长得；多给我们大家自由竞争得机
会，事实上在相互间往往不是很了解得时候，一些片面多会
指导很多人做出不明知得选择；再者，希望部门能给我们安
排一个进行理论学习得场所。

最后，我很感谢这接近一个月来各位领导与师傅们对我得指
导与帮助，在以后得日子里，我会更加得努力，我相信自己，
同时，我也相信，以后会有更多得人相信我，部长也会相信
我！

纺丝钳工工作总结篇五

我81年参加工作，81年—90年在建设公司土建二公司混凝土
工,90年—95年在建设公司职工食堂工作, 19xx年—20xx年在
建设公司机装公司，从事钳工工作。19xx年考取中级钳工
证；20xx年在长铝技校学习，考取国家颁发的高级钳工
证;20xx年任机装公司钳工一班班长。20xx年被评为长铝五一
劳动奖章; 20xx年荣获中国长城铝业公司建设公司70万吨氧化
铝扩建项目三等功。20xx年获长铝建先进职工，20xx年考取了
国家级钳工中级技师。

近几年以来，我参与了多项长铝建设公司大型重点工程项目，
及国内外设备的安装；在担任机装公司班长期间，负责承担
了种分槽﹑沉降槽的制作安装；热力厂8号锅炉改造﹑9号锅
炉安装；3管道化、4管道化、70万吨管道化熔岩系统烟囱的
制作安装及国外配套设备的安装调试工作，得到了车间、分
厂和国外设备代理商的高度赞誉。



20xx年至今在建设公司连云港分公司担任综合班班长，主要
承担分公司设备的安装调试和维护工作，使许多新设备能够
正常运转、老设备得到良好的维护；20xx年获长城铝业公司级
先进员工。

我在公司领导、各部门领导及同事们的关心与帮助下圆满的
完成了各项工作，在思想觉悟方面有了更进一步的提高。加
强政治思想学习。加强政治理论学习，是坚定理想信念、与
党中央保持一致的重要前提，是保持奋发向上和与时俱进精
神状态的动力源泉。认真贯彻党的基本路线方针政策，通过
报纸、杂志、书籍和互联网积极学习政治理论和专业技术知
识；遵纪守法，认真学习法律知识；爱岗敬业，具有强烈的
责任感和事业心，工作态度端正，认真负责。热爱自己的本
职工作，能够正确认真的对待每一项工作，认真遵守劳动纪
律，保证按时出勤，有效利用工作时间，坚守岗位，需要加
班完成工作就加班加点，保证车间设备正常运转，生产顺利
进行。

20xx年我公司举行了全员安全答题、职工安全教育培训、全
员消防培训和“特种作业人员”安全培训等专项活动。通过
这些活动，增加了我对安全工作的兴趣，提高了参加安全教
育的积极性和主动性，把安全放到第一位，以安全促生产，
以安全保效益；安全生产，人人有责，牢记三不伤害：不伤
害自己，不伤害他人，不被他人伤害。打牢公司安全生产工
作的根基，同时提高安全操作、自救互救以及应急处置的意
识和技能，减轻职业危害，有效预防和遏制违章指挥、违章
作业和违反劳动纪律等“三违”现象和安全生产事故的发生，
增强安全责任意识和遵章守纪的自觉性。

连云港分公司新进数控镗铣床是海德鲁卡塔尔项目整个工程
的设备重点，对整个工程起到举足轻重的作用，为了该设备
的正常稳定运转，我白天工作晚上学习，报考了中南大学机
械电子工程专科；购买了些有关数控设备的书籍，努力钻研
学习新的技术知识，保质保量的完成了各项维修工作。



在海德鲁卡塔尔项目709台电解槽上部结构制作过程中，需要
把阳极母线大梁（长11米、宽1.6米、高0.65米）放在镗铣床
工作平台上，进行镗、铣、钻等一系列复杂的加工工序。为
保证加工的精确度，根据以往工作经验结合这次加工工件体
积大、重量重的特点及加工工艺程序要求，改造自制了一套
共27件的胎夹具，不但加强了工件固定强度而且提高了定位
速度，保证了加工件的精确度，完全满足了镗铣床加工要求，
从根本上解决了调整、定位、固定等阳极母线大梁加工中的
难题，从人力和财力上为公司节约了五万余元；根据实际操
作的需要和加工单位时间的要求，又和几位师傅一块改造自
制了一套加工刀盘，既保证了计划进度又节省了上万元资金。

数控切割也是工程下料的重要设备，专用系统经常出问题，
厂家修一次要4800元，找资料学习自己修，又为公司节省近
万元。13台科尼天车全是地操按钮手柄，使用频繁大部分已
埙坏，换国外按钮手柄，一个需上万元，经过我和电工师傅
的共同努力，把国外天车按钮手柄改为国产按钮手柄，国产
几百元一个，不但好用也为公司节省十二万多元。卡塔尔项
目需购进大批钢板，卸车也是个难题，我自制了一套卸钢板
专用吊钩，为按时完成施工工期提供了有力的保障。

20xx年8月海德鲁卡塔尔项目709台电解槽上部结构制作圆满
完工；为了越南项目钢结构制作的顺利开工，我带领组员把
两台数控切割机进行了全面维护，把氧气管带﹑乙炔管带﹑
电源线规范整理；制作了氧气乙炔存放护栏。09年9月越南项
目钢结构制作开工，09年12月钢结构制作全部完成。面对工
作内容多、维护点多、时常要加班加点的工作，我毫无怨言，
总是冲锋在前、不计个人得失，确保工程进度顺利进行。20xx
年被评为中铝郑州企业“明星员工”。

总结以往的工作，尽管有了一定的进步和成绩，但和我公司
全国五一劳动奖章获得者杨红蕾相比，相差甚远；在以后的
工作中要向杨红蕾学习，立足岗位、扎实工作、不断进取，
勤奋敬业，努力工作，团结和带动周围的职工为企业又好又



快发展立新功。


